

Lehrlingsbotschafter_in

BSV 2022/23



Die Lehrlingsbotschafterin, der Lehrlingsbotschafter

Das System der Berufsfindung beruht auf zwei Säulen. Erstens: Kenne deine Stärken und Interessen. Zweitens: Kenne das Angebot. Und genau an diesen Punkten wollen wir als BSV- und vor allem BS-Bereich- ansetzen.

Selten ist den Schülerinnen und Schülern in der Primar- und Sekundarstufe 1 klar, dass es die Lehre gibt oder was genau diese Ausbildungsmöglichkeit für sie bietet. Nach wie vor ist das Image der Lehre negativ behaftet, in einer AHS scheint die Option einer Lehre als Degradierung und nicht als Karrieremöglichkeit mit Aufstiegschancen. Wir möchten nun Aufklärung leisten und dieses negative Image bei jungen Schülerinnen und Schülern gar nicht entstehen lassen.

Was ist ein_e Lehrlingsbotschafter_in

Eine Lehrlingsbotschafterin/ ein Lehrlingsbotschafter ist im Prinzip eine aufklärende Person. Sie/ Er besucht Schulklassen und erarbeitet Workshops bzw. Infotage mit den Schülerinnen und Schülern. Dabei ist das primäre Ziel über die Lehre und die über 200 verschiedenen Lehrberufe zu informieren.

Verschiedene Gestaltungsmöglichkeiten binden die Schülerinnen und Schüler aktiv in diese Erfahrung mit ein. Die Lehrlingsbotschafterin/der Lehrlingsbotschafter schafft also nicht nur Bewusstsein für die Lehre und trägt einen Teil zu Berufsbildung bei, sondern ermutigt Schülerinnen und Schüler sich intensiv mit der eigenen Zukunft auseinanderzusetzen.

Wer kann Lehrlingsbotschafter_in werden?

Lehrlinge, ehemalige Lehrlinge, LehrlingsausbilderInnen, Lehrpersonal von Berufsschulen, BS- Bereich der LSV und BSV oder einfach engagierte Personen. Nach Möglichkeit können auch zwei Personen gemeinsam einen Workshop erarbeiten/ präsentieren/ vortragen; angepasst auf die Zielgruppe.



Die Idee dahinter

Berufsbildung und Aufklärung über die Lehre schaffen. Seit mehreren Jahren verfolgt die BSV das langfristige Ziel, die Lehre zu stärken und das Image aufzuwerten. Ein Lehrlingsbotschafter ermöglicht uns eine ganz neue Perspektive. Direkt in der Primar- und Sekundarstufe 1 anzusetzen, lässt uns Vorurteile vermeiden und das Feuer für Lehrberufe entfachen.

Spielerisch oder informativ aufgearbeitet, einfach organisiert bietet ein Workshop mit einem Lehrlingsbotschafter viele verschiedene Gestaltungsoptionen und kann ideal auf die Zielgruppe angepasst werden.

Zudem werden die Schülerinnen und Schüler dazu angeregt, sich aktiv mit ihrer Zukunft auseinanderzusetzen und können dabei Fragen stellen und erhalten ehrliche, unverfälschte Einblicke in das Arbeitsleben. Zum Nachdenken anregen, zur Kreativität motivieren und gemeinsam über den Tellerrand Blicken – so kann die Lehrlingsbotschafterin/ der Lehrlingsbotschafter.

So kann Lehre!